
Консультация для родителей  

«Сколько времени необходимо уделять общению 

с ребенком?» 

 

 

 

 

 

 

 

 



"Сколько времени уделяете ребенку?" 

     "Необходимо больше быть с детьми", - пишут в многочисленных педагогических 

статьях. 

 Однако если спросить ребенка, сколько времени в воскресенье он провел с 

мамой или папой, он вряд ли будет точен. Зато он подробно расскажет, что именно он 

делал с родителями, и было ли ему это приятно: "Мы ходили в луна-парк, а затем 

зашли в кафе, ели мороженое. Мне так понравилось летать с папой в 

самолете..." Ребенку важно не количество проведенного с ним времени, а как оно 

проведено. Иногда десять минут,     Проведенные в сердечной беседе (в 

психологическом смысле слова), для ребенка значат гораздо больше, чем целый день, 

проведенный с вами вместе, но когда вы, сдерживая зевоту, просто присутствовали в 

его играх.  

Часть времени дошкольник проводит в игре, играя сами с собой, с друзьями, в 

детском саду, занимаясь рисованием, конструированием, чтением и т.д. Но кроме 

всего этого ему необходимо общаться с вами. 

Ребенку-дошкольнику необходимо не просто близкое присутствие взрослого, а 

искреннее общение с родителем как личности с личностью. Он хочет переживать 

чувство общности с ними, принадлежности к семье.  

стремится к тому, чтобы его уважали, считались с ним, с его мнением. И здесь 

особенно важно, как именно проводить с сыном или дочерью время. Ни сколько 

времени вы пробыли с ребенком, а что и как делали вместе, имеет решающее 

значение.  

 

Достаточно и тех промежутков времени, когда вы ИДЕТЕ С РЕБЕНКОМ В 

ДЕТСКИЙ САД, НА ПРОГУЛКУ ИЛИ дома, субботы и воскресенья. При этом 

совсем не обязательно, чтобы каждую свободную минуту вы чем-то занимались с 

ребенком, а главное поддерживать с ним беседу. Не надо мучиться мыслью, что вы 

уделяете ему недостаточно времени. 

 

Ситуации общения: 

Мама  и ребенок утром идут в детский сад. Мама что-то говорит, ребенок отвечает, 

сам спрашивает о чем-то. Только десять минут, а у обоих впечатление хорошо 

проведенного времени, ощущение общности, которое так хочется повторить.  

   Другая пара - мама тащит за руку неохотно идущего малыша. Оба идут молча. 

Мама мысленно уже на работе, малыш - в так непривлекательном детском саду. Они 

не общаются, они просто рядом. 

"Жизнь настолько напряжена, что у меня не хватает времени заниматься с 

ребенком", - часто говорят родители. Разрешите не поверить.  

В сущности, какого-то специального времени для этого не надо. 
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При общении с ребёнком 

Вам помогут эти правила: 
Правило 1. Слушая ребенка, дайте ему понять и прочувствовать, что вы понимаете 

его состояние, чувства, связанные с тем событием, о котором он вам рассказывает. 

Для этого выслушайте ребенка, а затем своими словами повторите то, что он вам 

рассказал. Вы убьете сразу трех зайцев: 

       • ребенок убедится, что вы его слышите; 

• ребенок сможет услышать самого себя как бы со стороны и лучше осознать 

свои чувства; 

• ребенок убедится, что вы его поняли правильно. 

Поглощенный проблемой или чем-то еще расстроенный человек обычно теряет 

ощущение перспективы. Внимательно слушая, мы помогаем ребенку разобраться в 

вопросе, «переварить» проблему. 

Правило 2. Слушая ребенка, следите за его мимикой и жестами, анализируйте 

их. Иногда дети уверяют нас, что у них все в порядке, но дрожащий подбородок или 

блестящие глаза говорят совсем о другом. Когда слова и мимика не совпадают, всегда 

отдавайте предпочтение мимике, выражению лица, позе, жестам, тону голоса. 

Правило 3. Поддерживайте и подбадривайте ребенка без слов. Улыбнитесь, 

обнимите, подмигните, потрепите по плечу, кивайте головой, смотрите в глаза, 

возьмите за руку. 

     Правило 4. Следите за тем, каким тоном вы отвечаете на вопросы ребенка. Ваш 

тон «говорит» не менее ясно, чем ваши слова. Он не должен быть насмешливым. У 

вас может не быть готовых ответов на все вопросы. 

      Правило 5. Поощряя ребенка, поддерживайте разговор, демонстрируйте вашу 

заинтересованность в том, что он вам рассказывает. Например, спросите: «А что 

было дальше?» или «Расскажи мне об этом...» 

Рекомендуют: 
 Уделяйте 20-30 минут на общение с ребенком каждый день.  

 Слушайте внимательно, не отвлекаясь на посторонние дела, реагируйте на ту или 

иную информацию (жестами, выражением лица, задавайте вопросы), которую вам 

сообщает ваш ребенок, переспрашивайте, если что-то вы недопоняли. 

И главное, если ребенок получает удовольствие от совместного общения, 

он чувствует, что вы его любите, и сам начинает испытывать к вам более 

теплые чувства.  

 

 

 


